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【司 会】 石川昇ＳＡＡ 

【斉 唱】 ｿﾝｸﾞﾘｰﾀﾞー ：親睦委員会 中村仁委員 

・ 国 歌 「君が代」 

・ ﾛｰﾀﾘｰｿﾝｸﾞ 「奉仕の理想」 

 

【志田常弘会長挨拶】   

  私は海外旅行が好き

なので、よく出かけていま

した。旅先で、いろいろハ

プニングや、ちょっとした

事故などに遭ったことが

ありました。でも、たいて

いは団体旅行だったりで、日本からの添乗員さんがい

たり、現地ガイドさんがいたりしましたので、それほど

慌てることはありませんでした。でも、この時ばかりは

慌てました。事の次第はこうです。 

 私はかねてより、アガサ・クリスティの推理小説にあ

る、「オリエント急行」に興味を持っていました。この小

説の列車は、ロンドンからイスタンブールまでの豪華

列車の旅です。この列車に乗る人たちは、主にヨーロ

ッパ人で、定年をむかえて無事リタイアした人や、高

齢で誕生日をむかえた人や、これまた、高齢で結婚記

念日をむかえた人たちだそうです。人生のメモリアル

的な旅行だということです。 

 一方、東洋版「オリエント急行」がまったく同じ型式で

あることがわかりました。それは、シンガポール・バン

コク間を往復するというものです。そこで、私たち夫婦

が参加したのは、シンガポールからバンコクまでの２

泊３日の列車の旅です。客室は個室でホテルのように

なっています。でも、値段次第ということはあるでしょう

が、狭いです。私たちの部屋は６帖くらいの広さでベッ

ドが２つあります。他に１坪くらいのシャワールームと

トイレ、洗面台、クローゼットがあります。それでも２泊

３日ですから、私たちにとっては十分と思いました。南

国の景色を眺めたり、夜には素敵なレストランでディ

ナーを楽しむことができます。一種独特のムードがあ

ります。客はほとんどがヨーロッパ人です。やはり高

齢者が多いようです。どこかの社長さんが、あるいは、

それをリタイアした人が夫婦で来ているようです。な

ぜ、ヨーロッパ人たちが多いかと言うと、彼らは、この

第二次世界大戦の時に、シンガポールやインドシナ半

島、タイなどに戦争の兵士や国策で進駐した会社の社

員として来ていた人たちのようです。私たち以外の日

本人は見当たりません。私たち２人だけが日本人だと

思っていました。でも、不安感はありませんでした。列

車に乗ってしまえば、バンコクに着くまで所定のスケ

ジュールで進むことがわかっていたからです。 

昼すぎ頃、シンガポールを出発して最初の列車の

夜が過ぎました。２日目は、列車のデッキのようなとこ

ろに出て外の風景を眺めたり、お茶会に出たり、夜は

ディナーに出たりします。私たちは、ディナーは正装で

ということでしたので、着物を持って行き、２人で着物

姿で出ました。ヨーロッパ人たちは珍しかったのか、よ

く話しかけてくれました。２泊した日の午後はペナン島

にチャーターバスで寄り道をして、昼食を食べました。

食後、列車に帰って、さて、今夕５時頃にはバンコクに

到着と思っていたところ、急に車内放送が始まりまし

た。英語でなにやら説明しているようですが、私の英

語力ではすんなり理解ができません。軽い気持ちで

聞き流していると、そのうち列車が進行方向と逆の方

向に走っていることに気が付きました。さっきの放送

のことと関係があったようです。少し異常な雰囲気が

してきました。この辺りは昔、ゲリラが出たこともあっ

た地域です。政変や内乱、地震、津波などの自然災害

などもあります。 

 私は部屋を出て列車の従業員を探そうとしたところ、

ちょうど現地人の従業員が来ました。ちょっと異変が

あったような顔つきをしています。表情ですぐわかりま

した。この従業員は、きっと英語は話せるのでしょうが、

私はこの場合、日本語で詳しく説明を受けたかったの

で、英語で「日本語を話せるスタッフを呼んでください」

と言いました。（これくらいは、私はだいたい話せます） 

従業員は、承知して、数分後には日本語の話せるスタ

ッフがやって来ました。 私は安心して事情を聞くこと

ができました。それによると、タイ国境のあたりで、土

砂崩れがあって、バンコクに行けなくなったので、急

遽、この列車はマレーシアの首都クアラルンプールま

で戻るとのことです。そこから５つくらいのグループに

別れて、バンコクまで飛行機で行くと言います。飛行

機の席のとれ具合で、早く飛べる組と遅い組ができる

と言います。遅い組は、夜９時頃のフライトになるだろ

うと言います。遅い組の人たちには、旅行会社の方で

クアラルンプール観光を提供してくれるそうです。だい

たい以上のことなどを説明してくれました。この内容で

は、きっと私の英語力では簡単には理解できなかった

ろうと思いましたし、聞き違いがあるのではないかと 



          

 

 

不安になることもあったと思います。 

 結局、私の英語なんて予期できる場面、たとえば、

ホテルのチェックインだとか、乗り物に乗る時とか、物

を買う時とかには通じるかも知れませんが、このよう

な予期できない緊急の有事の際には、何にもならない

ものだと、心底知らされることとなりました。外国での

ことですから、一刻を争う命がけの時もあります。深刻

に考えれば暗澹とした気持ちになります。でも、６ケ月

たつとまたどこか外国へ行ってみようかという気持ち

になっています。ほんとに「喉元過ぎれば熱さ忘れる」

ですね（笑） 

 

【紹 介】 

◇ゲスト 

米山奨学生：グェン・ガー・ティ・トゥイさん 

株式会社クレイン：小林千鶴さん 

 

 

紹介：北村愼一さん 

 

 

【挨 拶】 

◇紹介：本間健一郎さん 

 

 

＜米山奨学生：グェン・ガー・ティ・トゥイさん＞ 

 

ＲＣファミリーに入って６カ月たちました。色々体験させ

て頂きまして、ありがとうございます。日ベ友好協会が

設立されて、４０年経ちました。将来は友好に貢献した 

 

いと思い頑張っています。 

 

【表 彰】 

◇１００％バッジ 

  

志田常弘さん  ２７年 

古川喜代志さん  ４年 

佐々木彰さん   １年 

 

◇志田常弘さん挨拶 

 

 

【お祝い】 

＜親睦委員会：中村仁さん＞ 

 

◇会員の誕生日 

古川喜代志さん、高橋英樹さん 

 

◇会員の配偶者の誕生日 

石川昇さんご夫人、野沢慎吾さんご夫人、 

中田邦彦さんご夫人 

 

【報 告】 

＜新世代奉仕委員会：岩田舞子委員長＞ 

 

次週の例会の際、使用済切手を募集致します。ＩＡの

ためによろしくお願いします。 

 

 

 



          

 

 

＜社会奉仕委員会：古川喜代志副委員長＞ 

 

のんぴーりワクワク市注文書を配ります、よろしくお願

いします。 

 

＜野球同好会：大宮一真マネージャ＞ 

 

練習試合日程のお知らせ 

・９／２１   豊栄木崎グランド vs新潟西 朝６時 

・１０／５   明鏡高校グラウンド 

・１０／２６  エコスタジアム（本大会） 

 

＜ニコニコＢＯＸ委員会：山田克明応援委員＞ 

 
志田常弘さん 

１００％バッジ２７年。お花ありがとうございます。 

 

 

古川喜代志さん 

１００％バッジ４年。ありがとうございます。 

佐々木彰さん 

１００％バッジ１年。ありがとうございました。 

栗山清さん 

ひ孫が生まれましたので。 

北村愼一さん 

本日、クラブ見学にお誘いした、株式会社クレイ

ニの小林千鶴社長を歓迎してニコニコします。 

保科義則さん 

月の初めですので！ 

 

【幹事報告】 

＜水本直弥幹事＞ 

・「ロータリーの友」英語版 ２５０円 

・ロータリーレート変更 

９／１より  現行のまま１ドル＝１００円 

・明日はＩＭです。 

 

 

 

 

 

◇･･･本日の出席率 ７８．８５％ 

２週間前メークアップ後  ７６．９２％･･･◇ 

 

 

 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 

【会員スピーチ】 

「仕事とロータリー」 河崎順昭さん 

 

 

 

次週９月１３日例会は、卓話 

「インターアクトクラブ活動について」 

敬和学園高等学校インターアクトクラブの 

みなさんです。 


